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Planungskredit zuhanden der Schulgemeinde– und Gemeindeversammlung 

am Montag, 2. Dezember 2024, 20 Uhr im Mehrzwecksaal 

November 2024 

Löwenzahn-Post 
Liebe Eltern und Interessierte 

Wieder gebe ich Ihnen hier die aktuellsten Informationen für das 2. Quartal weiter. Es sind deutlich we-
niger als in der letzten Ausgabe—dafür aber nicht weniger wichtig. Ein besonderes Gewicht erhält da-
bei die Schulgemeindeversammlung, an der die Schule einen Planungskredit für die Schulhauserweite-
rung mit zusätzlichen Klassenzimmern beantragt. Warum für uns also das Motto „Nach der Sanierung 
ist vor dem Bau“ gilt, erfahren Sie gleich unter dieser Einleitung. 

Reto Brüllmann, Schulleiter 

In der Botschaft zur Gemeindeversammlung* steht auf Seite 42 der folgende Antrag: 

Warum nun dieser Antrag gleich nach der gerade erst abgeschlossenen Sanierung? Die Antwort liegt in 
der Bevölkerungsstatistik: die Gemeinde und damit die Schule wächst rasant. 

Dies zeigt sich an folgenden Fakten: 

Die Planung für die Sanierung begann im Schuljahr 2019. Damals betrug die Schülerinnen– und Schüler-
zahl 107. Die damalige Statistik prognostizierte auf das Schuljahr 2024 eine leichte Abnahme mit Bestand 
von 105. Weil für die Planung aber nur die jeweils vorliegenden Geburtenzahlen berücksichtigt werden 
können, fallen die Zuzüge als nicht berechenbarer Faktor stark ins Gewicht. Sehr stark sogar: statt der 
prognostizierten 105 Schüler/innen besuchten dann effektiv 123 unsere Schule. Das ist faktisch eine Klas-
se innerhalb von fünf Jahren. Im Mai 2024 rechneten wir per 1. August ebenfalls mit 123 Schülerinnen 
und Schülern. Aktuell beträgt die Zahl aber bereits 128. 

Die Bautätigkeit ist rege. Rund 60 Neubauten mit mehrheitlich familienkompatiblen Wohnungen stehen 
kurz vor dem Abschluss oder sind bewilligt. Weitere Baulandreserven sind vorhanden und begehrt. Es 
muss damit mit einer noch stärkeren Zunahme der Bevölkerung durch Zuzüge in den nächsten drei bis 
fünf Jahren gerechnet werden. 

*Vollständige Botschaft: https://lommis.ch/gemeindeversammlung-vom-montag-2-dezember-2024/  

Traktandum 6: Antrag auf einen Verpflichtungs-/Planungskredit für die Erweiterung des Schulhauses um zwei 

Klassenzimmer 

Die Schulbehörde beantragt einen Verpflichtungs-/Planungskredit in der Höhe von Fr. 100'000.-, um die Kosten für 

die Erweiterung des Schulhauses im Detail ermitteln zu können. 

Erläuterungen zum Planungskredit für die Erweiterung des Schulgebäude 

Seit letztem Schuljahr sind alle Klassenzimmer besetzt. Die Bibliothek musste ins Untergeschoss des Kindergartens 

verlegt werden. Die rege Bautätigkeit in der Politischen Gemeinde Lommis, wo ca. 60 Wohnungen in Planung und 

im Bau sind und die damit zu erwartende Zunahme von Schulkindern, haben zum Entscheid geführt, die Planung 

einer Schulhauserweiterung in Angriff zu nehmen. ... 

https://lommis.ch/gemeindeversammlung-vom-montag-2-dezember-2024/
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(Fortsetzung von Seite 1) 
2019 hatten wir vier Primarklassen. Stand heute sind es sechs. Die aktuellen Klassenbestände lassen noch 
etwas Zuzüge zu; die Zimmergrössen jedoch bald nicht mehr, da sie gerade die Minimalvorgaben erfüllen. 
Aufgrund der aktuellen Bauten und den geplanten Bauvorhaben rechnen wir mit einem sehr starken Zu-
zug innerhalb der nächsten Jahre, welcher die Kapazitäten der aktuell schon ausgereizten Raumanzahl 
überschreiten wird. Damit dann die Räume vorhanden sind, muss die Planung jetzt starten können. 

Zusammen mit der Gemeinde laden wir deshalb alle stimmberechtigten Eltern sehr herzlich zur Ge-
meindeversammlung ein! Diese findet am Montag, 2. Dezember um 20 Uhr im Mehrzwecksaal statt. 
Wir danken allen, die das Vorhaben unterstützen können, für die Zustimmung und stehen allen, welche 
dem kritisch oder unsicher gegenüberstehen, für ergänzende Auskünfte sehr gerne zur Verfügung. 

Schulärztlicher Untersuch 

Gemäss Amt für Volkschule ist es Aufgabe der Schulen, jeweils im 2. Kindergartenjahr und in der 4. Klasse 
einen schulärztlichen Reihenuntersuch zu organisieren. Das war uns in den vergangenen Jahren jedoch 
nicht möglich, weil keine Praxis diesen übernehmen konnte.  

Nun aber haben eine Leistungsvereinbarung mit der Praxis am Schlossberg abschliessen können. Der 
nächste Reihenuntersuch findet am Donnerstag, 15. Mai statt und wird von Dr. med. Peters hier in Lom-
mis durchgeführt. Die Eltern der beiden Jahrgänge werden im Frühjahr über den Ablauf informiert. 

Schulzahnärztlicher Untersuch und Organisation grüne Kontrollkarten 

Im Frühling findet dann wieder der Zahnuntersuch in der Praxis Dr. Kutschy in Wängi statt. Dafür sind wir 
auf Elterntaxis angewiesen. Die Umfrage und Organisation erfolgt Anfang 2025. Es steht den Familien frei, 
den Untersuch durch die Schule oder bei der privaten Praxis durchführen zu lassen. 

Aufgrund der kantonalen Weisung muss der Besuch jeweils in der grünen Kontrollkarte eingetragen wer-
den. Die Organisation erfolgt durch die Schule. Weil die Karte jeweils zwischen Praxis, Familie, Kind und 
Schule hin– und hergereicht werden muss, gibt es häufige Pannen durch Verluste, Neuausgabe und dann 
doppelte Karten. Neu behalten wir die Karte deshalb einfach in der Schule und tragen die Besuche selber 
ein. Wenn Sie also den Untersuch bei der privaten Praxis durchführen lassen, reicht es zukünftig, wenn 
Sie den Durchführungstermin dem Sekretariat per Mail* mitteilen. 

* liliane.zahner@schule-lommis.ch  

Datum Zeit Anlass 

Mo., 2. Dez. 20.00 Budgetgemeindeversammlung Lommis, MZH 

Sa., 21. Dez.   Weihnachtsferien bis So., 5. Januar 2025 

Mo., 6. Jan. 08.15 Schulbeginn nach Weihnachtsferien 

Sa., 25. Jan.   Beginn Sportferien bis So., 2. Feb. 25 

Fr., 7. Feb. 07.00 Wintersporttag Mittelstufen; erster Termin 

Fr., 21. Feb. 07.00 Wintersporttag Mittelstufen, Verschiebetermin 

Do., 13. März 19.00 Elternabend MfM Projekt 5. & 6. Klassen 

Fr., 14. März 07.30-15.00 MfM Projekt 5. & 6. Klassen 

Sa., 5. April   Beginn Frühlingsferien bis Mo., 21. April 

Termin bis Frühlingsferien 

Die nächste Löwenzahnpost erscheint Mitte Februar. 
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